



Frau Gemeinderätin  
Claudia Schönbacher  
FPÖ - Gemeinderatsklub  
Rathaus, 1. Stock, Zimmer 162  
8010 Graz

03.03.2016

Sehr geehrte Frau Gemeinderätin!

Im Rahmen der Fragestunde der Gemeinderatssitzung vom 25.02.2016 haben Sie folgende Frage an mich gestellt:

**Beleuchtung im Volksgarten**

***Werden Sie, sehr geehrter Herr Bürgermeister, die Adaptierung bzw. die Installation neuer Beleuchtungsanlagen im Volksgarten veranlassen?***

Hierzu darf ich mitteilen:

Seitens der Abteilung Grünraum & Gewässer wurde im Jahr 2015 in Abstimmung mit der Energie Graz festgelegt, auf welche Leuchten sämtliche Grazer Parkanlagen stufenweise umgerüstet werden sollen – im Zuge dieser Umrüstung(en) wird auf Leuchten mit LED-Technologie umgestiegen. Im Volksgarten sind die mit anderen Parkanlagen vergleichsweise häufig vorkommenden Schäden an den bestehenden Leuchten auf Vandalismus – im Zusammenspiel mit der aus der althergebrachten geringen Lichtpunkthöhe von ca. 3,20 m – zurückzuführen. Im Zuge einer Umrüstung kann zukünftig die Lichtpunkthöhe bei verbesserter Beleuchtungsqualität erhöht werden. Erfahrungsgemäß reduzieren sich damit auch die Beschädigungen durch Vandalismus.

Die Umrüstung der Beleuchtung im Volksgarten wird insgesamt 88 Leuchten umfassen. Die dafür erforderlichen Finanzmittel sollen für 2017 vorgesehen werden.

Ich ersuche um Kenntnisnahme.

Mit freundlichen Grüßen